



# CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

REGISTRO OFICIAL N° 303, DEL 19 DE OCTUBRE DEL 2010

CHANDUY-SANTA ELENA- ECUADOR

**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE  
CHANDUY**

ACTA N° 009-GADCH-2025

## PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE ABRIL

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los quince días del mes de abril del 2025 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Tnlga. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea.
2. Lectura y aprobación del Acta anterior.
3. Informe de gestión del Presidente.
4. Informe de comisiones (Vocales Principales).
5. Varios y Resoluciones
6. Clausura de la asamblea.

El día martes 15 de abril del 2025 siendo las 10H24 se aprueba el orden del día.

### 1.-INSTALACIÓN DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

### 2.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

### 3.- INFORME DE GESTIÓN DEL PRESIDENTE

Buenos días estimados compañeros.

Estuvimos verificando los trabajos en la Comuna Puerto de Chanduy puesto que se ha avanzado un 80% de la construcción de la rampa, desembarcadero, muro de protección, cambio del piso y techado de la zona comercial de esta comunidad, esta obra lo está ejecutando la Prefectura de Santa Elena y están esperando que este trabajo culmine para que los comerciantes puedan usar esta infraestructura, actualmente ellos se encuentran laborando bajo las dos carpas de la institución.

*El Encanto  
Del Sur*



Hemos concluido la primera fase de fumigación en las comunas de nuestra parroquia, así mismo en las posteriores semanas se realizará la fumigación en las diferentes Instituciones Educativas.

Se ha dado trámite a las solicitudes rezagadas correspondiente al año 2024 de los materiales de construcción de las unidades educativas e instituciones de la Parroquia Chanduy, en la actualidad se está realizando el proceso de contratación de materiales de ferretería para que en las próximas semanas se puedan entregar una parte; de todas maneras, se va a dar a conocer a los cabildos comunales que materiales se van a entregar a las diferentes asociaciones pertenecientes a sus comunidades.

Inauguramos los cursos vacacionales en las diferentes comunas de la Parroquia Chanduy. Se ha realizado varias gestiones institucionales para hacer donaciones a las familias, una de ellas fue generado por los agricultores de la Comuna Pechiche, la Reina de la Parroquia Chanduy y la Vicepresidenta Katuska Asencio con la donación de 75 kits alimenticios. Entregamos también guineo verde gracias a la donación de la Comuna El Azúcar, entre otras gestiones.

Se ha empezado a ubicar el material de reciclaje obtenido por el mantenimiento de las vías específicamente en la zona del muro de protección de la Cabecera Parroquial de Chanduy, ayudando al adecuado tránsito y a una mejor presentación de nuestra zona turística ante los visitantes, aun falta de completar este trayecto con unas 5 volquetas más pero ya no tenemos las maquinarias para culminar esto. De igual manera se ha ubicado este material de reciclaje en la Comuna Puerto de Chanduy en la zona de actividades turísticas, frente a la cancha de la Comuna Pechiche para mejorar la accesibilidad y se ha tapado unos huecos en la cabecera parroquial ya que es constante los daños que se puede visualizar en las vías. El mantenimiento de la vía desde el cruce de Chanduy hasta Pechiche ha avanzado considerablemente.

De acuerdo a los fortalecimientos institucionales se generó la entrega de materiales de aseo para las unidades de atención de los Centros de Desarrollo Infantiles; poco a poco vamos mejorando la cobertura de niños y niñas en estos CDI. Gracias a la gestión que se ha realizado con las empresas de la parroquia Chanduy hemos entregado cuatro aires acondicionados en los CDI de las Comunas Tugaduaña, Zapotal, San Rafael y la Cabecera Parroquial de Chanduy, agradezco a las empresas ILANA y Santa Priscila por este apoyo. Tuvimos la visita de la Fundación DALE llegando al acuerdo de la entrega de aires acondicionados hacia los dos CDI de la Comuna Pechiche, así como también de campañas médicas, se dialogó sobre las unidades educativas y ellos tienen un proyecto sobre techos, los mismos que van a donar posteriormente, ellos piden la contraparte siendo esta la mano de obra en cualquier tipo de construcción. Esta fundación está predispuesta en trabajar con nosotros esperando poder fortalecer lazos.

Pudimos concretar dos actividades importantes como donar materiales de construcción a la Asociación de Jubilados de la Comuna Zapotal, así como también solicitar mano de obra para pintar la fachada de la iglesia de la Comuna San Rafael.  
En la Comuna Rio Verde participamos en la elección de la reina.

Así mismo estuvimos en la Comuna Manantial de Chanduy con las maquinarias de la Prefectura de Santa Elena limpiando lodo, maleza en las vías, entre otras situaciones.

#### **4.- INFORME DE COMISIONES (VOCALES PRINCIPALES)**

##### **TNLGA. KATIUSKA ASENCIO**

Buenos días estimados compañeros, a pesar que he estado de vacaciones mi gestión no se ha detenido, estuve desarrollando varias actividades, entre ellas gracias a la empresa privada DEROSE S.A pudimos recibir una donación de banano orgánico que fue trasladado hacia la Comuna Tugaduaaja, en la misma comunidad asistimos a un almuerzo y recibimos un recuerdo en forma de agradecimiento por la gestión que hemos desarrollado en la misma, rectificamos nuestro compromiso en seguir apoyando a las comunidades.

De forma personal estoy desarrollando cursos vacacionales apoyando a una emprendedora radicada en el Recinto El Cerrito se está impartiendo cursos de lazos, moños y vinchas en las Comunas Engunga, Pechiche y Zapotal.

Participamos de la inauguración de los cursos vacacionales realizados por nuestra institución en las diferentes comunidades de la Parroquia Chanduy.

Se coordinó con el Prefecto de Santa Elena para pintar la fachada de la iglesia católica de la Comuna San Rafael.

Apoyamos la acción solidaria que llevo a cabo la Reina de la Parroquia Chanduy y la Srta. Confraternidad con la rifa solidaria, con este dinero se pudo comprar productos agrícolas a los productores de la Comuna Pechiche, se realizó 75 kits alimenticios que fueron distribuidos en Pechiche, El Real, Puerto de Chanduy y San Rafael.

Fui testigo de la entrega de aires acondicionados que hizo la empresa ILANA en los Centros de Desarrollo Infantiles de las Comunas San Rafael y Zapotal; las coordinadoras de los CDI ayudaran a revisar la base de las representantes de nuestros niños puesto que la Fundación DALE contrata cada cierto tiempo brigadas médicas con medicinas, pero desean constatar que en los centros que tenemos existen padres y madres que trabajen para las haciendas bananeras.



# CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

Una vez más tengo la segunda edición del periódico "El Machetazo" donde se hace énfasis del trabajo que estamos realizando, así como también de las capacitaciones que tuvimos en la Provincia de Pichincha con nuevos formadores y formadoras en defensa del derecho de la alimentación, así como también con la alerta de defensoría del pueblo en el intento de invasión de territorios de la Comuna Zapotal, pero ellos ya han reunido los requisitos pero no existe hasta el momento catastro alguno que involucre las tierras que se está viendo afectadas por la invasión de terratenientes.

## SR. MIGUEL ASENCIO

Buenos días estimados compañeros. Hemos tenido algunas actividades en la que he estado inmerso apoyando, gestionando, conversando, opinando de lo que se ha estado realizando en nuestras comunidades.

La Prefectura de Santa Elena ha apoyado con maquinarias como motoniveladora en algunas comunidades puesto que el invierno ha dañado varias vías principales, así mismo se pudo gestionar volquetadas de residuos del mantenimiento que se está realizando en la vía desde el cruce de Chanduy hasta Chanduy las mismas que fueron ubicadas en la vía del malecón de la Cabecera Parroquial de Chanduy ayudando a un mejor acceso de vehículos y transeúntes que andan por este sector.

Tuvimos la visita del Prefecto de Santa Elena en la Comuna Puerto de Chanduy puesto que se había generado dudas ya que en la construcción se estaba ubicando piedras como base y una capa de cemento, pero los moradores pedían que pongan hierro, entonces se dialogó con el prefecto sobre estas observaciones.

Me he reunido con algunos representantes comunales porque se va a realizar el campeonato Sub 50 intercomunal por las festividades de parroquialización de Chanduy, actualmente tenemos la participación de 11 comunas, la modalidad ya se ha definido y va a ser todos contra todos.

Estuvimos presentes en la minga de limpieza de playa de la Cabecera Parroquial de Chanduy y Puerto de Chanduy, en esta misma jornada estuvieron presentes los Jóvenes en Acción.

Sociedad Obrera Democrática de Chanduy ha solicitado a EMASA EP una limpieza total en el cementerio puesto que por la etapa invernal ha crecido considerablemente la maleza.

## ING. HAMILTON VILLÓN

Buenos días estimados compañeros, es un gusto poder estar reunidos compartiendo mi gestión sobre los primeros quince días del mes de abril, para iniciar mi intervención estuvimos en el proceso de la mesa de trabajo del proyecto de vinculación de la UPSE en su fase II puesto que actualmente los estudiantes están realizando vinculación con la

*El Encanto  
Del Sur*



# CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

sociedad en nuestra parroquia, las comunidades a beneficiarse serán Cabecera Parroquial de Chanduy y Villingota.

Pudimos dialogar con los directivos que están frente del proyecto de la siembra de árboles en la Comuna Pechiche, gracias a la gestión del presidente Henry Rodríguez se pudo donar el material para hacer las cercas.

Estuve de veedor en territorio sobre los trabajos que se están realizando sobre el mantenimiento de las vías, los habitantes de la comunidad de Pechiche estaban preocupados porque desconocían donde iba el material que estaban sacando de esta obra, pero en realidad va a ser destinados en las zonas que en verdad requieran.

Así mismo visite los trabajos que se está realizando en el malecón de la Cabecera Parroquial de Chanduy con la colocación del material de reciclaje obtenidos del mantenimiento de las vías, me parece bien puesto que la vía del enrocado estaba deteriorada y con mucho polvo, gracias a esto los peatones y vehículos se pueden movilizar de manera adecuada.

De igual manera, estuvimos en la limpieza de playas con el Ministerio del Ambiente gracias a los jóvenes en acción y el personal del GAD Chanduy se pudo ejecutar esta minga, nos indicaron que tienen dos meses adicionales para poder trabajar en forma conjunta en alguna actividad que solicitemos.

Tuvimos la presencia del Director del MIES Econ. Roy Mora en la entrega de insumos de limpieza para los CDI de la Parroquia Chanduy, esto es gracias al convenio que existe entre el MIES y GAD Chanduy, agradezco la labor que se ha realizado en nuestra institución porque se está dando prioridad a los grupos prioritarios.

De la misma forma estuvimos acompañando en los cursos vacacionales de la Cabecera Parroquial de Chanduy, Pechiche, Tugaduaja, entre otras, esto es primordial para nuestros niños puesto que ellos pueden aprender nuevas destrezas durante las vacaciones estudiantiles.

Se estuvo planificando mediante sesión extraordinaria las festividades de parroquialización en el mes de mayo.

La Viceprefectura de mayo va a realizar una campaña médica y a cada parroquia le van a entregar 30 cupos para que sean beneficiados, van a venir médicos extranjeros para dar prioridad a quienes más lo necesiten, pero el compromiso del GAD Chanduy será de trasladar al personal al museo Amantes de Sumpa. Así mismo se socializo el congreso de artistas profesionales el sábado 26 de abril y debemos a 10 personas que se dediquen al arte pueden ser bailarines, cantantes, coreógrafos, escultores, pintores, van a enseñar técnicas repotenciando su talento.

*El Encanto  
Del Sur*

Recibí el documento oficial de la Presidencia de la República del Ecuador en el cual nos indica que como ciudadano hemos solicitado el mantenimiento de las vías y alumbrado público en el malecón de la Cabecera Parroquial de Chanduy, el mismo que ha sido dirigido para las empresas CNEL EP y MTOP, incluso la ciudadanía había manifestado al Ministro de Telecomunicaciones que se realice el mantenimiento del puente que conecta a la Comuna San Rafael y la Cabecera Parroquial de Chanduy por lo tanto han considerado este requerimiento.

## SR. ESTEBAN YEPEZ

Buenos días estimados compañeros.

Hemos tenido la integración con el personal de la Policía Nacional y el Grupo Scout Chanduy, en la cual surgió una minga de limpieza de la playa.

Me he reunido con el Sr. Jacinto Aquino para ver las posibilidades de crear una escuelita de arte en la Parroquia Chanduy, con la finalidad de tener un grupo de personas y llevar el títere y el teatro a cada una de las comunas, pero estamos canalizando los recursos, esperando que posteriormente de acuerdo a mi comisión se pueda regenerar un rubro para apoyar estas iniciativas que son importantes para los niños, niñas y jóvenes de nuestra parroquia, porque así estamos incentivándolos que hagan nuevas actividades recreacionales.

Fui invitado a la ciudad de Babahoyo específicamente en la Universidad Estatal de Babahoyo, puesto que existe una Fundación que realiza viviendas a bajo costo, por lo tanto, ellos desean venir a nuestra parroquia a presentar este proyecto ante la comunidad.

Junto a la agrupación Scout Chanduy estuvimos en un campamento en el Recinto Buena Fuente, fortaleciendo sus habilidades y destrezas en competencias.

## 5.- VARIOS Y RESOLUCIONES

- Por resolución unánime del Directorio del GAD Chanduy se iniciarán los trámites para la adquisición y mantenimiento de aires acondicionados, los mismos que serán ubicados en las instalaciones de la institución.
- Por resolución unánime del Directorio del GAD Chanduy se iniciarán los procesos para la adquisición de materiales de construcción, los mismos que serán donados a las diferentes asociaciones, instituciones, comité de padres de familias de las unidades educativas, entre otros.
- **RESOLUCIÓN GADCH-012-04-2025** Según resolución administrativa del Directorio del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chanduy se aprueba la intervención para realizar el “Mantenimiento del centro de congregación de la Comuna Manantial de Chanduy”.



# CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

## 6.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 11H42 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.

**Lcdo. Henry Rodríguez Flores**  
PRESIDENTE



**Ing. María Chila Rodríguez**  
SECRETARIA

**Tnlg. Katiuska Asencio Torres**  
VICE PRESIDENTA

**Sr. Esteban Yépez Villalva**  
VOCAL PRINCIPAL

**Sr. Miguel Asencio Villón**  
VOCAL PRINCIPAL

**Ing. Hamilton Villón José**  
VOCAL PRINCIPAL

**CERTIFICACIÓN.** - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chanduy. La presente acta consta de 7 hojas foliadas.

Lo certifico, Chanduy 15 de abril del 2025.

**Ing. María Chila Rodríguez**  
SECRETARIA

